

Editorial

PAGINA DEL PRESIDENTE

En estos primeros cuatro años de existencia, la Sociedad Española de Patología Respiratoria ha experimentado un pujante desarrollo. El aumento notable del número de miembros ha llevado aparejada una mayor concurrencia a los congresos y una presentación más numerosa de comunicaciones. También han estado muy concurridas las reuniones de las secciones. Han aumentado las facetas tocadas de la Neumología y de los campos limitantes que se imbrican con ella. De los varios campos médicos básicos, sin embargo, sólo hemos recibido una información regular de la Fisiopatología, por existir dentro de nuestra sociedad una sección dedicada a ella. Pero realmente ha sido escasa la información recibida de otras ciencias médicas básicas, Bacteriología, Virología, Inmunología, Enzimología, Anatomía patológica, Genética, Embriología, en relación con los problemas de la Patología respiratoria. Sería de interés que en nuestros congresos, o en reuniones aparte, programásemos una serie de cuestiones que nos diesen una suficiente información. Por ello hemos imaginado la formación de unas comisiones de duración episódica que pudieran encargarse de llevar a cabo este cuestionario.

Otra cuestión importante con la que debe enfrentarse nuestra Sociedad, así como todas las sociedades médicas, es aconsejar las pautas para una mejor formación de los futuros especialistas. No debe intervenir la Sociedad directamente en su

formación, pero sí aconsejar a los centros y servicios donde la formación puede llevarse a cabo. También, en cierto modo, supervisar y criticar cómo se efectúa. Además, aconsejar unos programas generales. Ya hace un año se propuso una Comisión de Docencia formada por los doctores Alix, Agustí, Blanco, Coll Colomé, Gil Turner, Rozman, Tello y Zapatero. Para responsabilizarse de la actuación de dicha comisión se ha dado al doctor Gil Turner el encargo de actuar como delegado de docencia.

Las secciones deben mantener una actividad pujante. Conviene que multipliquen las reuniones de trabajo. Con participaciones limitadas varias de ellas, para discutir puntos de trabajo o discusión de cuestiones teóricas y prácticas. Las de mayor interés entre ellas deben pasar al temario de los congresos anuales.

Es de desear que los centros y servicios inicien y programen trabajos experimentales. También que los trabajos clínicos que se realicen no sean fundamentalmente trabajos de confirmación sobre cuestiones planteadas, sino que se dirijan por caminos poco transitados o inexplorados. La mayor ambición que podemos realizar es una original y constante presencia española en la Neumología internacional.

Espero que nos encontraremos todos en Zaragoza, en mayo, con nuestro ánimo más entusiasta y cordial.

Doctor Francisco Tello